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中央公民館長 中 島 貴 義

堀江公民館長 藤 平 達 三

富岡公民館長 指 田 裕 司

美浜公民館長 宇田川 妙 子

当代島公民館長 石 井 一 義
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生涯学習課長 大 塚 繁

事 務 局 鈴 木 徳 雄

小 泉 清 乃

○ 説明出席者等
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平成２４年度 第４回 公民館運営審議会会議録（議事要旨）

１ 開催日時 平成２４年１１月９日（金）午後３時～５時

２ 開催場所 高洲公民館２階 第３・４会議室

３ 出席者

（委員）

塙委員長、髙橋副委員長、渡邉委員、加藤委員、西村委員、池田委員、

竹本委員、中井委員

（事務局）

生涯学習部部長、生涯学習部次長、高洲公民館長、中央公民館長、

堀江公民館長、富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長、

日の出公民館長、生涯学習課長、高洲公民館主査、高洲公民館副主査

４ 議 題

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（９月～10月）参加状況報告

（２）公民館文化祭開催結果について

２．審議事項

（１）公民館利用者研修会について

（２）公民館主催事業（１月～３月）開催計画について

Ⅲ その他

（１）次回会議の予定

５ 議事概要及び会議経過

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（９月～10月）参加状況報告

各館の状況について、各公民館長より報告を行った。
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（意見）私のチェックポイントは、わくわくする講座があるかというキーワード

としていますが、小学生・中学生を対象とした講座は多いですが、難し

いと思うが高校生から大学生、成人を対象としたわくわくする講座がな

い。また、60 歳から 70 歳を対象とした講座で、外に出たり、体を動か

す実習する講座にはよい講座がありますが、知的・知性を刺激するよう

な質の高い、興味を持たれる教養講座をもう少し増やしてほしい。タイ

トルのつけ方で例えば、中央公民館の憲法講座のタイトルがルネサンス

でどう表記されていたかわかりませんが、原発と民主主義をテーマにタ

イトルに入れ、かっこで憲法講座と入れた方がより集まりやすいのでは

ないか。関心を引くタイトルをもってきた方がよい。

（意見）参加者の人数が複数回実施している出席率が高い講座を見ると、何々講

座となっていて文学とか哲学、歴史とか学ぶことに対するニーズが高い

のではないかと感じている。これから審議する公民館主催事業開催計画

には入っていない。期間、期間で有ったり、無かったりではなく継続的

に開催してほしい。タイトルもそうですが、情報発信、告知では集まら

なかったが違うルートから集客しようとしたら集まったということなの

で、告知方法について、高校生、大学生、成人を集めるにはルネサンス

だけでは集まりにくいのではないか。フェイスブックやツイッターなど

を使うなど、違った工夫も必要ではないか。市の方で管理する課題もあ

りますが、多くの方が利用している。

（２）公民館文化祭開催結果について

公民館文化祭開催結果について、各公民館長より説明を行った。

（意見）４つの公民館が重なって開催しているので、早めに調整していただいて、

できるだけ重ならないようにしてほしい。人の活動を見たり見てもらっ

たりすることで刺激を受け次の公民館に活かせる。

（回答）当代島を除く６館は秋に実施している。市の行事の市民まつり、市民ス

ポーツ課で実施しているスポーツフェアなど、できる限り市の行事と重

ならないようにしている。秋口に実施するとなると１、２館重なってし

まうのはいたしかたないと感じている。11月にずらして実施すると今年

は寒く無いが、例年ですと寒い時期なので開催するのは難しい。

（意見）小・中学校との連携も行っているので、小・中学校の行事も秋は、めじ

ろおしなので、調整するのは難しい。できる限り重なりを少なくしてほ

しい。小・中学校の方でオープニングに参加する学校が増えていること

は非常によいことである。折角参加しているので、この時間帯だけ「ハ

イどうぞ」ではなく、公民館側で司会的なことを行い、オープニングを

開始するなどした方がよい。いつ始めてよいか戸惑っているところがあ

った。

（意見）学校関係を上手く取り組んでいただき感謝している。学校は年度当初に

行事が決まってしまうので、途中で文化祭の参加話を持って行っても計
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画を組むのが難しい。館長には申し訳ないが年度当初に学校に声をかけ

ておくと参加しやすい。特に文化系の部活動は、発表する場が運動系よ

りも少ないので、年度当初に組み込むことにより参加する学校が増える

のではないか。幼稚園も同様に年度当初に話を持っていけば、おじいち

ゃん、おばあちゃんも見に来るので集客数が増えるのではないか。今年

は入船地域の文化祭が中止になっている。発表の場が一つ減っている。

市内の全地区に健全育成連絡会があるので、そういうところも上手く連

携を取っていただくと情報がつかみやすいし、参加団体も募りやすい。

そんなことも年度当初に頭に置いてピーアールしてほしい。

２．審議事項

（１）公民館利用者研修会について

公民館利用者研修会について、高洲公民館長より説明を行った。

（意見）前回、前々回で公民館の定期利用団体の利用について、かなりきゅう

きゅうになってきているという話があったが、こういうところで話は

しないのか。テーマから離れてしまうが、団体がかなり集まるので告

知する場としてはよいのではないか。趣旨と大幅にずれるので話はで

きないのか。

（回答）定期利用団体の話については、各公民館で団体を集めて話をしていく

予定です。今回の研修会の趣旨が違うので話すのは難しいです。

（意見）参加者にこんなことが話題になっているとか、話がでているというこ

とを知らせておけば、予備知識になるのではないか。

（回答）検討させていただきます。今、定期利用団体については、館長会議の

中で詳細についてつめているところです。また、話がまとまり次第、

報告させていただきます。

（意見）公民館運営審議会委員長の肩書でコーディネーターとして出席するの

で、みなさんから公民館サークルのあるべき姿として、「こんなサー

クルであってほしい」などご意見がありましたら、次回１月11日にも

う一度、ご意見を伺う時がありますので、ご意見をお聞かせください。

こういう点にも触れてほしいなど、みなさんが知らせていただけたら、

まとめる際にこういう意見もありますよ、こういう考えもありますと

ご紹介できますので、ご協力いただけたらありがたいです。

（２）公民館主催事業（１月～３月）開催計画について

１月から３月の公民館主催事業開催計画について、各公民館長が説明を行

った。

（意見）報告事項（１）であった文学とか哲学、歴史など学ぶ講座を継続的に

実施してほしい。

（意見）高齢者対象に知的・教養講座を実施してほしい。
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Ⅲ その他

（１）次回定例会議の予定

事務局より次回の第５回公民館運営審議会は、１月11日(金)午後３時から、

美浜公民館で開催することを確認した。

以上で平成24年度 第４回浦安市公民館運営審議会が閉会した。


